

*Texte remis au Gen. S. S. Schellenberg  
en Mars 43, extrait de mon entretien à  
mon officier d'ordonnance du  
S. S. 43 -*

Das Gleichgewicht Europas bedingt eine nach allen Seiten und jeder Beziehung neutrale Schweiz. Ihre Lage sowohl als ihre historische Mission hat sie von jeher zur Hüterin der Alpenpässe berufen. Auch der grosse Staatsmann und Reichskanzler Bismark hat dies klar erkannt und auch ausgesprochen.-Dieser Aufgabe ist die Schweiz immer mit ihrer ganzen Kraft und aller ihrer Mittel nachgekommen.

Die Erfüllung dieser Pflicht, die übrigens jeder Schweizer klar erkennt, betrachtet die Schweiz nicht nur als eine Ehre, sondern auch als eine Selbstverständlichkeit. Wir sind uns bewusst, dass mit der Aufgabe oder Lockerung dieser Auffassung die Unabhängigkeit unseres Landes steht und fällt. Deshalb ist das ganze Schweizervolk und mit ihm die ganze Armee freudig bereit alles zu opfern um ihre Unabhängigkeit und ihre Ehre zu verteidigen. Wer auch immer in unser Land eindringt wird automatisch unser Feind. Dieser aber wird eine in höchster Potenz geeinigte Armee und ein von einem Willen durchdrungene Volk finden. In diesem Moment gibt es nur noch eine von einem Willen beseelte kämpfende Schweiz. Dank der Topographie unseres Landes sind wir besonders in der Lage unsere Alpenfront zu verteidigen.

Komme was auch wolle, diese Zusicherung ist unerschütterlich und unabänderlich. Darüber kann nie irgend ein Zweifel entstehen, weder heute noch morgen.-

*"La défense de notre neutralité  
est un engagement d'honneur auquel  
nous ne faillirons pas", ai-je résumé  
de mon entretien avec S. S. le 4. 3. 43 à Bâle.-*

